
 
 
 
Procès-verbal de la première assemblée régulière du conseil d’administration du conseil de quartier des Chutes-
Montmorency, tenue par visioconférence le mercredi 26 janvier 2022, à 19h 

PRÉSENCES : 

Membres avec droit de vote : 
Mme Julie Morin    Présidente 
Mme Marie-Josée Marcoux   Vice-présidente 
Mme Micheline Boutin    Trésorière 
M. Martin Racine    Administrateur 
M. Harold Turcotte    Administrateur 
M. Denis Landry    Administrateur 
 
ABSENCES : 
M. Sylvain Prévost-Dallaire   Secrétaire 
M. Sébastien Bender    Administrateur 
 
 
IL Y A QUORUM 
 
Étaient aussi présents : 
Mme Hélène Saint-Pierre   Conseillère en consultations publiques 
      Service de l’interaction citoyenne 
M. Stevens Mélançon    Conseiller municipal 

District de la Chute-Montmorency-Seigneurial 
Mme Carole Bégin-Giroux   Adjointe et agente de recherche de M. Stevens Mélançon 
 
Citoyen en visioconférence : deux (2) 
 

Ordre du jour 

1. Ouverture de l’assemblée 
2. Lecture et adoption de l’ordre du jour 
3. prise d’acte du compte-rendu de la rencontre du 25 novembre 2021 
4. Réunions et activités des membres du conseil de quartier 

• Table de concertation vélo des conseils de quartier 
• Comité de vigilance de gestion des matières résiduelles (CVGMR) 
• Conseil d’arrondissement de Beauport 
• Comité ad hoc sur les enjeux du quartier 
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5. Lettres et propositions à adopter 

• Date d’AGA et nomination de la présidence d’élection 
6. Période d’intervention du conseiller municipal 
7. Période de questions et commentaires des citoyens 
8. Trésorerie 

• Paiement de la secrétaire de rédaction 
• Paiement du kilométrage 
• État des revenus et des dépenses et solde bancaire 

9. Correspondance et information 
10. Divers 

• Présentation du conseil de quartier (réseaux sociaux) 
• Suivi – Demande de subvention (sécurité routière) 
• Frigo communautaire 

11. Levée de l’assemblée 
 
 
22-01-01 Ouverture de l’assemblée 

 
La présidente Mme Julie Morin ouvre l’assemblée à 19h00 et souhaite la bienvenue à tous et à 
toutes. 
 
 

22-01-02 Lecture et adoption de l’ordre du jour 
 
Mme Morin fait lecture de l’ordre du jour. 
 
Le point 3. est modifié comme suit : Adoption du procès-verbal de la rencontre du 26 octobre 
2021 et prise d’acte du compte-rendu de la rencontre du 25 novembre 2021. 
 
Les sujets suivants sont ajoutés au point 8. Trésorerie : 

• Paiement des assurances des administrateurs 
• Dépôt du chèque de subvention 

 
Le sujet suivant est ajouté au point 10. Divers : 

• Résolution d’appui à une démarche de bibliothèque publique ou desserte dans le district 
Ste-Thérèse de Lisieux 
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RÉSOLUTION 22-CA-01 
 
SUR PROPOSITION de Mme Micheline Boutin appuyée par Mme Marie-Josée Marcoux. IL 
EST RÉSOLU par le conseil d’administration du conseil de quartier des Chutes-Montmorency 
d’adopter l’ordre du jour tel que modifié. ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ. 

 
 
22-01-03 Adoption du procès-verbal de la rencontre du 26 octobre 2021 et prise d’acte du compte-
  rendu de la rencontre du 25 novembre 2021 
 

Des corrections mineures sont demandées. Des informations sont également échangées 
concernant quelques sujets discutés à la rencontre du 25 novembre. 
 
RÉSOLUTION 22-CA-02 

 
SUR PROPOSITION de Mme Marie-Josée Marcoux appuyée par Mme Micheline Boutin, IL 
EST RÉSOLU par le conseil d’administration du conseil de quartier des Chutes-Montmorency 
d’adopter le procès-verbal de la rencontre du 26 octobre 2021. ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 
 
RÉSOLUTION 22-CA-03 

 
SUR PROPOSITION de Mme Julie Morin appuyée par M. Denis Landry, IL EST RÉSOLU par 
le conseil d’administration du conseil de quartier des Chutes-Montmorency de prendre acte du 
compte-rendu de la rencontre du 25 novembre 2021. ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 
 
 

22-01-04 Réunions et activités des membres du conseil de quartier 
 
 

COMITÉ RESPONSABLE 
Table de concertation vélo des conseils de quartier Mme Micheline Boutin 
Comité de vigilance de gestion des matières 
résiduelles (CVGMR) 

Mme Micheline Boutin 

Comité de vigilance des activités portuaires INACTIF 
Comité d’action et de revitalisation socioéconomique 
du quartier Montmorency (CARSEM) 

M. Martin Racine 

Conseil d’arrondissement de Beauport M. Stevens Mélançon et Mme Micheline Boutin 
Comité adhoc sur les enjeux du quartier Réactivation au besoin 
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• Table de concertation vélo des conseils de quartier : 

 Mme Boutin mentionne qu’il n’y a pas eu de rencontre de la Table dernièrement. Lors 
d’une réunion de groupe, il a été discuté du vélo d’hiver. 
 
Proposition faite de nommer Mme Marie-Josée Marcoux pour siéger à la Table de 
concertation, partageant la participation avec Mme Boutin. 
 
RÉSOLUTION 22-CA-04 

 
SUR PROPOSITION de Mme Micheline Boutin appuyée par Mme Julie Morin, IL EST 
RÉSOLU par le conseil d’administration du conseil de quartier des Chutes-Montmorency 
de nommer Mme Marie-Josée Marcoux à titre de représentante du conseil de quartier à 
la Table de concertation vélo des conseils de quartier. ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 

 
• Comité de vigilance de gestion des matières résiduelles (CVGMR) : 

Mme Boutin mentionne qu’une rencontre aura lieu le 27 janvier 2022. De nombreux 
échanges portent sur le recyclage des résidus verts, le compostage, l’accès aux éco-
centres, l’utilisation des sacs, les défis des citoyens, etc… 
 

• Conseil d’arrondissement de Beauport : 
Mme Boutin demande des précisions concernant certains sujets discutés, plus 
précisément sur le déplacement et la suppression d’espaces de stationnement sur la 
105ème Rue et au 4593 boul. Ste-Anne. M. Mélançon donne quelques explications et 
mentionne que ces dossiers seront présentés aux membres via des demandes d’opinion 
lors de prochaines rencontres du conseil de quartier. 

 
• Comité ad hoc sur les enjeux du quartier : 

Inactif actuellement. 
 
 

22-01-05 Lettres et propositions à adopter 
 

• Date d’AGA et nomination de la présidence d’élection 
Mme Morin mentionne qu’elle sera absente lors de l’assemblée générale annuelle qui se 
tiendra le 27 avril prochain. Elle sollicite le soutien de Mme Marcoux et des administrateurs 
pour la rédaction du rapport annuel et la préparation des états financiers pour assurer le bon 
déroulement de la rencontre. Il y aura partage de tâches. 
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Mme St-Pierre rappelle la fin des mandats de certains administrateurs (2 ans) et membres 
cooptés (1 an). Elle rappelle également les postes actuellement vacants, la procédure 
d’élections des membres et des dirigeants en plus de préciser les règles concernant les 
nouvelles candidatures. Elle transmettra par écrit les informations aux membres. Les 
élections des dirigeants auront lieu lors de la rencontre de mai 2022. Il reste à déterminer si 
l’AGA aura lieu en présentiel et à quel endroit ou en visioconférence. 

 
RÉSOLUTION 22-CA-05 
 
SUR PROPOSITION de Mme Micheline Boutin appuyée par Mme Julie Morin, IL EST 
RÉSOLU par le conseil d’administration du conseil de quartier des Chutes-Montmorency de 
tenir l’assemblée générale annuelle le 27 avril 2022 et de désigner Mme Hélène St-Pierre 
pour agir à titre de présidente d’élections. ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 

 
 

22-01-06 Période d’intervention du conseiller municipal 
 

M. Mélançon remercie les administrateurs de leur implication. Il fait également part de son 
changement de statut d’élu et de l’esprit de collaboration au sein de ce nouvel environnement. Il 
aborde brièvement les sujets suivants : 

  -le déneigement (changements à venir) 
  -le projet de revitalisation du boul. Ste-Anne 
  -la bibliothèque Étienne-Parent (réévaluation du projet) 
  -le concours des châteaux de neige 
  -le tramway 
  -le RTC (comité plénier à l’arrondissement) 
  -la collaboration entre les nouveaux élus 
  -l’accès plus facile à la Mairie et au Comité exécutif 
  -etc… 
 
 
22-01-07 Période de questions et de commentaires des citoyens 
 

Un citoyen mentionne qu’un passage piéton avec feux clignotants existe sur la rue De Salaberry 
au centre-ville et suggère qu’une telle signalisation puisse être installée pour la traverse pour 
l’escalier de la Côte St-Grégoire. 
 
Rappelant le problème soulevé plus tôt concernant l’accès aux éco-centres, il suggère qu’une 
collecte par camion puisse être offerte aux citoyens qui n’ont accès à aucun transport. 
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Mme Marcoux mentionne la présence d’une seule poubelle au terminus du Sous-Bois sur le boul. 
Ste-Anne alors que de nombreux déchets s’amoncellent malgré que l’endroit soit peu fréquenté 
actuellement. Mme Morin suggère qu’une plainte soit déposée au 311, mentionnant qu’un service 
rapide a été effectué dernièrement pour une demande identique à la Ville. 
 
Mme Marcoux déplore le manque de disponibilité des livres réservés aux bibliothèques de la Ville 
de Québec. M. Mélançon s’entretiendra avec Mme Marcoux à ce sujet. Des échanges portent sur 
le virage à l’électronique, l’abonnement à la Bibliothèque et Archives nationales du Québec 
(BAnQ).  

 
 
22-01-08 Trésorerie 
 

• Paiement de la secrétaire de rédaction 
 
RÉSOLUTION 22CA-06 
 
SUR PROPOSITION de Mme Julie Morin appuyée par Mme Marie-Josée Marcoux, IL 
EST RÉSOLU par le conseil d’administration du conseil de quartier des Chutes-Montmorency 
d’autoriser le paiement de 125,00 $ à Mme Andrée Gaumond pour la rédaction du procès-
verbal du 26 octobre 2021 et autres documents. ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 
 
RÉSOLUTION 22CA-07 
 
SUR PROPOSITION de Mme Micheline Boutin appuyée par M. Martin Racine, IL EST 
RÉSOLU par le conseil d’administration du conseil de quartier des Chutes-Montmorency 
d’autoriser le paiement de 100,00 $ à Mme Andrée Gaumond pour la rédaction du compte- 
rendu du 25 novembre 2021. ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 
 

• Paiement du kilométrage des administrateurs du conseil d’administration 
Aucune demande. 
 

• Paiement des assurances des administrateurs 
Mme Boutin mentionne que la Ville de Québec a payé un montant de 523,60$ pour les 
assurances des administrateurs du conseil de quartier. 
 

• Dépôt du chèque de subvention 
Mme Boutin a déposé le chèque de subvention de la Ville de Québec représentant le budget 
de fonctionnement du conseil de quartier pour 2022, soit une somme de 1 450,00 $. 
 
 

• État des revenus et des dépenses et solde bancaire 
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Mme Boutin mentionne que le solde bancaire au 26 janvier 2022 est de 1 838,89 $. Mme 
Morin transmettra bientôt une facture pour les placements publicitaires faits sur la page 
Facebook du conseil de quartier. 

 
 
22-01-09 Correspondance et information 

Des échanges portent sur la page Facebook du conseil de quartier qui permet de diffuser tous 
les sujets d’intérêt pour les résidants du quartier. Mme Morin mentionne que la page Facebook a 
accueilli près de 100 nouveaux abonnés à la suite des placements publicitaires de décembre. 
 
Mme St-Pierre rappelle la formation à l’initiation à l’urbanisme (3 février) et la séance sur la 
Politique de viabilité hivernale (17 février). 
 
 

22-01-10 Divers 
 

• Présentation du conseil de quartier (réseaux sociaux) 
Mme Morin propose une activité de présentation personnalisée des membres du conseil de 
quartier pour une meilleure communication avec les résidants, les informant, entre autres, du 
lien du conseil avec la Ville, avec M. Mélançon et avec les intervenants municipaux, dont 
Mme St-Pierre. L’activité serait sous forme de montage vidéo avec narration explicative. Mme 
Morin soumettra un projet aux membres prochainement. La diffusion pourra avoir lieu après 
l’assemblée générale annuelle. 

 
• Suivi – Demande de subvention (sécurité routière) 

Mme Morin souhaite connaître l’évolution de la demande de subvention. Mme St-Pierre 
assure que la demande a bel et bien été déposée dans les délais. Elle s’informera auprès de 
la responsable à la Ville et fera un suivi à Mme Morin dès que possible. 
 

• Frigo communautaire 
• Devant le peu d’intérêt ressenti de la part de l’organisme Le Pivot envers le projet de frigo 

communautaire, Mme Morin poursuivra sa démarche auprès de l’organisme «Re-Fa-Vie» 
dont le local est sis au 49, rue Ruel. 
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• Résolution d’appui à une démarche de bibliothèque publique ou desserte dans le 
district Ste-Thérèse de Lisieux 
Mme Morin rappelle qu’à la rencontre du 26 octobre dernier, un citoyen du district Ste-
Thérèse-de-Lisieux avait sollicité l’appui du conseil de quartier pour poursuivre sa démarche 
auprès de la Ville, souhaitant l’accès à une bibliothèque ou une desserte à proximité de son 
district, limitrophe au nord du district Chutes-Montmorency. 
 
M. Mélançon invite dans un premier temps le citoyen à trouver des appuis dans son district 
pour un point de service ou de chute. Il mentionne également le projet d’agrandissement du 
Centre Jean-Guyon. 
 
RÉSOLUTION 22CA-08 
 
SUR PROPOSITION de Mme Julie Morin appuyée par Mme Marie-Josée Marcoux, IL 
EST RÉSOLU par le conseil d’administration du conseil de quartier des Chutes-Montmorency 
d’appuyer la démarche citoyenne auprès de la Ville de Québec pour donner accès à la 
population de Ste-Thérèse-de-Lisieux à un service de bibliothèque par la mise en place d’un 
accès à un point de service ou point de chute dans le district. 

 
 
22-01-11 Levée de l’assemblée 
 

 L’ordre du jour étant épuisé, l’assemblée est levée à 20h56. 
 

Prochaine assemblée le 23 février 2022. 
 
 
 Procès-verbal rédigé par madame Andrée Gaumond.  
 
 
 
 SIGNÉ       SIGNÉ 
 ___________________________   ___________________________ 
 Julie Morin         Marie-Josée Marcoux 
 Présidente       Vice-présidente 


